
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

令和２年２月 13 日開会 
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≪ 議員総括質疑 目次 ≫ 

 

令和２年第１回定例会 

順 位 
職 

氏名 
件           名 頁 

第1位 
総務常任委員長 

熊谷 昌崇 
1 令和２年度予算執行について ２ 

第2位 
民生教育常任委員長 

上田 勉 
1 各種の事業方針を伺う ３，４ 

第3位 
産業建設常任委員長 

阿部 としゑ 
1 令和２年度の予算執行に関して ５ 
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氏 名 質疑事項 要      旨 

 
第１位 

 

総 

務 

常 

任 

委 

員 

長 

 

熊 
谷 
 
昌 
崇 

 
１．令和２年度

予算執行につい

て 

 
（１）定住化促進対策について 

定住化促進対策として、移住コーディネーターや本

年度新たに加入する「ふるさと回帰支援センター」と

連携するとなっているが、どのような取り組みをする

のか。 
 
（２）多目的交通システム（デマンドバス）運営について 

デマンドバスの運行時間や利用方法の周知等に対

し、何らかのイベントで市民が集まるときに出向いて

周知を行うなどの工夫の努力がみえる。 
運転免許返納者に対しては、らくらく号の割引等を

考えているようだが、利用者の多くが通院や買物の足

として利用している。さらなる融通（石巻赤十字病院

等）を考えているか。また、試験的に運行している土

曜日運行はどうしていくのか。 
 
（３）復興関連事業について 
   震災後１０年を迎え、心の復興およびコミュニティ

の再生については未定であり、令和２年度の施策はど

のように展開していくのか。 
 
（４）防災対策について 

昨今、自然災害が巨大化しているように思える。東

日本大震災、台風等の風水害、そして今年のコロナウ

イルス等の伝染病等。災害は突然やってきているが、

行政的な対応力や自主防災組織の対応力の強化、防災

備品の維持・更新等についてどのような対応を考えて

いるか。 

 

 

 

【答弁を求める者 市長】 
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氏 名 質疑事項 要      旨 

 
第２位 

 

民 
生 
教 
育 
常 
任 
委 
員 
長 
 
上 
田 
 
勉 

 
１．各種の事業

方針を伺う 

 
 市長マニフェストに沿い、復興のラストスパートと位置

づけハード事業の完結、心の復興の対応を図るとし、ＳＤ

Ｇｓおよび地方創生の観点に立ち、民生教育常任委員会所

管分野として子育て、教育環境の充実、学力向上などに予

算を重点的に計上したとあるが次の点について伺う。 
 
（１）子育て支援関係全般について 
  ４月に新たに私立認可保育園が開園されるが、市内全

域の保育体制の中で、令和２年度における取り組みにつ

いて、次の点を伺う。 
 
①待機児童の現状掌握と対応策について 
②延長保育態勢について 
③保育の質の向上策について 

 
  ４月以降、放課後児童保育事業は民間委託されるが、

予算決算の審査時に留意すべき事業案件として記録した

項目の中で特に次の点について伺う。 
 
④支援員の質の向上対策について 
⑤学力向上のための学習習慣づくり等対応策について 

 
（２）医師・看護師の人材確保について 
  体制整備に必要な委託金・補助金の他に医師・看護師

の人材確保にむけた考え方について。 
本事業については、昨年の９月定例会で採択した「看

護師確保に関する請願書」の審査報告書にも委員会とし

ての意見を付していることから、今後の事業展開の状況

について伺う。 

 

（３）健康づくりの普及啓発について 

市民の健康づくりとして、ゆぷとの活用、パークゴ

ルフおよび子供から高齢者を対象として、各種事業を

幅広く展開しているが一つの機関のみでは十分な成果

を上げることができないと決算審査分科会で把握し

た。 
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また、東京２０２０東京オリンピック・パラリンピ

ックを契機に「スポーツ健康都市」宣言を行い、市民

の健康増進を図ると思われるが令和２年度の主旨・方

針は。 

 

（４）学力向上について 

  学校教育管理監の設置、指導主事の１名増加配分の

中、令和２年度は、目に見える成果が求められている。 

  常任委員会の先進地視察には、職員の同行も受けな

がら、成果の拡大を図ってきたところだが令和２年度

における関連事業の目標達成を図るため、次の事項に

ついて伺う。 

 

①若手教師の資質および教師の授業力向上策について 

②全国学力調査の対応策について 

③ＩＣＴ教育環境の充実に伴う、授業力改善策と教育

法、児童・生徒への活用法について 

 

（５）学校給食運営について 

  安全・安心の給食提供に向けた食材調達について、

さらなる地場産品活用の令和２年度における方針につ

いて伺う。 

 

 

 

【答弁を求める者 市長・教育長】 
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氏 名 質疑事項 要      旨 

 
第３位 

 

産 

業 

建 

設 

常 

任 

委 
員 
長 
 
阿 
部 
 
と 
し 
ゑ 

 
１．令和２年度

の予算執行に関

して 

 
（１）観光交流人口の創出につながる各事業を、観光客

の消費拡大を図るように進めるべきと思われるがそ

の方策は。 

観光および観光関連産業の振興を図るために市内

外関係団体との連携をどのように取っているのか。ま

た、人材育成についてはどのような手立てがなされて

いるか。 

 

（２）農業、漁業の振興と６次産業化について、これま

での検証と今後の計画について十分な予算編成にな

っているか。 

 

（３）市道百合子線改良舗装工事費を計上しているが、

一般質問で議論されている道の駅構想について関連

性はどのように捉えているか。 

 

（４）ほ場整備を効率的に促進するための各業務のあり

方をどのように捉えているか。また、高度経営体集

積促進事業における農地利用集積の具体策は。 

 

（５）復興事業により、雨水対策工事を進めてきたが、

近年では大型台風が多発しており、去年の台風第１

９号と同等以上の台風が発生した場合の対応は十分

か。 

また、避難道路等の道路橋りょう整備について予 

算、工事はどのように計画されているか。 

 

 

 

【答弁を求める者 市長】 
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